

NUEVA ERA

SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año 1

Choluteca, sábado 25 de Julio de 1970

No. 51

¡Cosa más Grande en la Vida, Chico!

Que hay muchas irregularidades de Tránsito; abultadas unas, pequeñas otras, eso ya no tiene caso, como suelen decir algunos artistas mejicanos, por no decir que no tienen razón. Las quejas llueven todos los días y a todas las horas. Y para que más nos arda en forma torrencial... Cosa más grande en la vida, Chico!

Diario EL CRONISTA, el jueves de la semana anterior, bajo el título de INCONVENIENTAS Y ABSURDOS EN CODIGO Y MULTA DE INFRACCIONES DE TRANSITO, expresaba lo siguiente:

La Regulación de tránsito de vehículos motorizados en Honduras

(Pasa a la Pág. 2)

El General OSWALDO LOPEZ ARELLANO, Hay que Reconocerlo, ha Cumplido su Palabra

EL PUEBLO HONDUREÑO TENDRA LA OPORTUNIDAD DE LLEGAR LIBREMENTE A LAS URNAS A EJERCER EL DERECHO AL SUFRAGIO

Es ya del conocimiento público que lo que el Mandatario Hondureño dijera hace unas semanas al mandatario costarricense, sobre que habrían elecciones, y libres, por añadidura, se está cumplien-

do al pie de la letra. Esa promesa, ahora lo comprendemos y agradecemos, estaba respaldada por una

convicción firme y patriótica que en verdad alienta en el alma y el (Pasa a la Pág. 6)

Y los Guanacos? los Guanacos se ensuciaron en Washington, y seguirán ensuciando en todas partes

Escibe: ALEJANDRO VALLADARES
La diplomacia —en cuanto a la

dirección ordenada de las relaciones entre un grupo de seres humanos y otro extraño al primero—

es mucho más antigua que la misma Historia. Si mal no recordamos, los teóricos del Siglo XVI sostenían que los primeros diplomáticos fueron ángeles que servían como "angelos", o mensajeros entre el Cielo y la Tierra.

Pero marginemos los asuntos celestiales. La realidad es que, incluso en la prehistoria, debió haber momentos en los que un grupo de salvajes desease negociar con otro grupo de salvajes, aunque sólo fuera con el propósito de indicarles que estaban hartos de las carnicerías mutuas, y que, por consiguiente, les agradaría una tregua para aprovecharla en enterrar a los muertos.

A nuestros ilustres antepasados de Cromagnon o Neanderthal, debe haberseles evidenciado que las negociaciones se complicarían tremendamente si los emisarios de uno de los contendientes fuese asesinado (Pasa a la Pág. 5)



Genl. López Arellano

DOS LIDERES POTENCIALES DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

...Se trata del Dr. José Ramón Villeda Morales y del Dr. Modesto Rodas Alvarado. Los dos, unidos en la campaña política de 1957, formaron el más fuerte equipo de lucha que el país ha conocido. Y como la Junta Militar de aquel entonces supo responder a sus principios democráticos, dando al país las elecciones más limpias y puras que hemos visto, el liberalismo ganó. Y ganó en toda la línea. Los tiempos han cambiado mucho, y ahora el liberalismo se encuentra escindido palpablemente. Las ambiciones encontradas lo han echado a perder todo, hasta el prestigio y la fortaleza de antaño. Jamás habíamos visto debilitamiento igual. Podemos asegurar que a las urnas llegarán con escaso número de votos, debido a que se han fraccionado tanto y cometido tantos errores, que anunciarnos que no saldrán bien parados en el próximo enfrentamiento cívico. Sus dos mejores líderes, Villeda Morales y Rodas Alvarado, por mucho que batallen, no obtendrán los resultados que buscan. El Gobierno, con el apoyo del Ejército y del Partido Nacional, que sigue mostrándose fresco y lozano como un durazno de Intibucá, les va a dar la gran batalla cívica el año entrante. Las dos fuerzas que pudieron salvar algo de lo perdido, se han distanciado. Juntos eran invencibles. Divididos son más débiles que una pluma batida por el huracán. Se ve que hay un cerebro muy inteligente y sagaz al lado del señor Presidente de la República, que ha sabido allanarle el camino, como buen orientador, al también saturo y listo General Oswaldo López Arellano, de quien ya se anda diciendo dentro y fuera del país, que se vistió con piel de gato para ahora saltarnos con que en verdad es un Tigre de la Malasia...

Una Pluma Orientadora al Servicio de los caros intereses de Honduras

NOS REFERIMOS A LA MÁGICA ESTILOGRAFICA DEL ESCRITOR CONTUNDENTE, DON SALVADOR ANDINO

Desde que el movimiento política se volvió más revuelto y estruendoso, tomando caracteres alarmantes en cuanto a su fuerza

y su rumbo; desde que las cosas políticas, impulsadas por la ambición de mando y poderío fueran tomando lo que en determinadas crisis se ha dado en llamar "color de hormiga", en la prensa nacional empezó a sonar y ha hacerse sentir, la pluma orientadora de SALVADOR Andino, llamando (Pasa a la Pág. 5)

No más Plumas Incendiarias Contra EL SALVADOR, si en verdad deseamos la pacificación de C. A.

QUE TODO VUELVA A SER COMO ERA ANTES, ES EL ANSIADO DESEO DE AMBOS PUEBLOS QUE OFUSCADOS JUGARON A LA GUERRA

Si en verdad deseamos que el incidente bélico del año pasado sea olvidado y no se repita. Si en verdad deseamos la pacificación, primero de las fronteras y luego de las almas y los corazones de dos pueblos hermanos ayer nomás, que latían al unísono, en impulso hermoso y santo de unidad

y comprensión, es necesario desarmar las plumas imprudentes de elementos enfermos de odio y de maldad, que si los hay, tanto en nuestro país como en El Salvador.

Olvidemos agravios; echémosle un velo al pasado ingrato y a los

cabecillas ingratos que no midieron las consecuencias, y se lanzaron, al impulso de sus instintos cavernarios, a incendiar una gran porción de tierra de la cintura del Continente Americano.

Las cosas, según parece, se es (Pasa a la Pág. 6)

ACERTIJO				
5-2,	2-4,	8-6,	9-3,	0-0
0-1,	3-1,	2-5,	4-7,	0-1
1-9,	1-5,	7-3,	3-0,	0-2
7-8,	6-0,	3-2,	6-5,	0-3

ACERTIJO				
7-1,	1-6,	5-9,	4-3,	3-1
0-3,	2-4,	7-4,	4-7,	2-3
3-9,	0-7,	7-6,	6-9,	9-6
1-9,	5-4,	4-6,	8-7,	7-8

Mientras tomo mi café

Por Heberto Alemán y Malerba

De Guatemala se reciben noticias sobre una "grave controversia que se ha desarrollado violentamente la semana pasada como resultado de la acusación de perversidad contra la religión católica, la Iglesia y el pueblo de Guatemala que encabeza el Padre José María Ruiz. (Padre Chemita) contra el Arzobispo de Guatemala, Monseñor Mario Casariego, el mismo que tan importante papel ha venido jugando no sólo en la política guatemalteca, durante los últimos años, sino que también en la política internacional". La vez pasada, este mismo monseñor, para crear problemas e inquietudes en perjuicio del presidente Méndez Montenegro, se escondió para dar a entender que lo habían secuestrado. Como no le saliera la "movida" que buscaba, salió del escondrijo con la cola entre las piernas, sin pena y sin gloria. Nosotros creemos en Dios y somos respetuosos con la religión católica. Pero no estamos de acuerdo, ni lo estaremos jamás, con esa nueva ola de curitas que, tomándonos como papos, como indios brutos todavía de conquista, han entrado al país a descomponerlo todo.... Informes varios tenemos de sus abusos con niñas y hasta viejas, que confiadas en el papa cura, pues han salido mal paradas en relación con su honra.... Casos horribles, comprobados, que nos hicieron exclamar en verso: —Corren rumores de un cura, que falta a la Ley de Dios. Pues con la mayor frescura, y en la Iglesia, ¡Virgen pura!, saca tres de sólo dos....



quiere dar a entender que ya no es un niño al que se pueda llevar de la mano donde se quiera, sino un mayorcito de edad, con valor para cantarle la solfa no sólo a sus vecinos, sino que a todos los pueblos de la tierra, sean grandes o sean chicos: sean ricos o sean pobres; hablen en inglés o hablen en español. Interpretando torcidamente ciertas actitudes de algunos gobiernos ofuscados de América Latina, que para captarse la simpatía de sus gobernados, lo primero que hicieron fue echarse encima de los "gringos", sin saber que los "gringos" son los que han uniformado, entrenado y sostenido durante mucho tiempo. Los peruanos no se traigan esa pildora, por muy dulce que se las muestren. Saben que todavía no pueden sostenerse solos. Que necesitan del dinero de los "gringos" que ahora quieren dar a entender que

los odian y que les permitirán más humillaciones y explotaciones. Nosotros no estamos contra su gesto de rebeldía y soberanía. ¡Qué va! Estamos por su falsa apreciación de las cosas y del grave momento que vive la humanidad, pues la violencia es ahora la dueña y señora del mundo. Y la violencia, como no puede negarse, está entrando en Latinoamérica por medio de Cuba, Guatemala, Brasil, y otros muchos países más que, para contenerla, tienen que unirse para combatirla donde quiera que se encuentre. Nosotros somos un país que también aspira a ser libre, soberano e independiente. Pero, cómo hacerlo si sólo contamos todavía con la lengua y las uñas?

Claro que no debemos ser tan entreguistas. Pero cómo libramos definitivamente de una garra fuerte y que alcanza largo? Tengamos paciencia y confiemos en Dios. Pero no rompamos así porque sí, como han querido hacerlo los peruanos, con un país al que le deben mucho, y cuyos favores, que si los han recibido, los quieren pagar con ingratitudes y deslealtades. Eso no. Eso no sería honrado, caballeresco y prudente. Todavía somos niños con pretensiones de hombres viejos. Esperemos, que la hora de nuestra completa liberación, ha de llegar. En toda la América Latina, y en el mundo entero, para los países fuertes y ricos, superdesarrollados, "ya se están sintiendo pasos de animales grandes".... Verdad de Dios que es cierto! Confitemos y esperemos tranquilos en un nuevo amanecer, y en el cual será la razón y no la violencia y la traición, la que ha de arreglar las cosas....

Chismes, Dimes y Diretes

—El caso del convenio educacional suscrito con el Consorcio de Universidades de la Florida, continúa siendo objeto de animados debates y controversias, ya que se estima —y no sin razón— que el mismo es lesivo y atentatorio a los fueros de la cultura y la soberanía de la nación. ¡Cosas verdaderas. Sancho amigo....!

—Aunque la Magdalena no está para tafetanes, el horno para rosquillas y la olla para nacatamales, las pasiones políticas siguen

siendo atizadas por los eternos pescadores en río revuelto. Lo bueno es que el pueblo hondureño ha parado ya las orejas y no les hace maldito el caso a los ambiciosos y alagartados politicastro que tratan de atraerle a sus "causas" con engañosos p'pérfidos cantos demagógicos....

—Muy bien recibida ha sido por el público lector la nueva sección periodística "JARDIN", recientemente iniciada en diario El Cronista y suscrita por un señor que oculta su nombre de pila bajo el seudónimo de "JARDINERO". Suponemos que este experto en jardinería debe ser un ávido visitante de los cétricos jardines botánicos, esos jardines donde gustan lucir sus airas estampas tantas gallardas "flores" de la política, el periodismo y la chismografía metropolitana....

—Y a propósito de chismografía, se dice por ahí que los nuevos propietarios de Radio Universal.... Pero mejor le pasamos la bola a nuestro compañero de labores Julio César Rosa, a ver si la utiliza en sus RADIOMANIAS....

HONDURAS Toma Posición

WASHINGTON, junio.—Honduras anunció que apoyará cualquier decisión hemisférica "positiva" que tienda a acabar con el terrorismo y los secuestros políticos.

El canciller hondureño, Tiburcio Carías Castillo, justificó esta postura por la preocupación que estos delitos causan a los pueblos y gobiernos de América.

Hablando en la cuarta sesión plenaria de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), el ministro centroamericano dijo:

"Dos modalidades delictivas, nuevas en América como instrumentos de lucha política, preocupan a nuestros pueblos y gobiernos: el secuestro de personas y la piratería aérea. Invocando motivaciones ideológicas se violan las normas de libertad y seguridad personales, y principios consagrados por la tradición y las convenciones internacionales, como el del respeto a quienes ostentan la elevada investidura de representantes de los pueblos y gobiernos ante pueblos y gobiernos amigos. Honduras condena estos actos de violencia y apoyará una resolución que de manera positiva tienda a ponerles fin".

Después de lamentarse del con-

flicto que opuso a su país con El Salvador en 1969 y de recordar afirmaciones de que una "más pronta y decisiva acción" de la OEA pudo haberlo evitado, Carías agradeció las actividades de la organización para "reestablecer y afianzar una paz duradera entre ambos países" y manifestó su esperanza de que la creación de una comisión interamericana de soluciones pacíficas prevista en la nueva carta de la OEA evitará conflictos semejantes en el futuro.

Se felicitó después del acelerado proceso de integración a los cinco países centroamericanos.

"Sin embargo —agregó— este proceso, que durante un período aproximado de diez años, parecía desenvolverse dentro de un cauce armónico y normal, fue conmovido en sus bases hasta casi a cancelar el grado trágico de su derrumbamiento debido al cruento conflicto armado a que ya me referí".

Después de hacer un rápido balance del Mercado Común Regional y de lamentarse de las desigualdades que dentro de él se observan, recordó que Honduras propuso en la última reunión de cancilleres centroamericanos una "reestructuración de dicho mercado".

¡COSA MAS GRANDE EN LA VIDA, CHICO!

(Viene de la Pág. 1)

ras, deja mucho que desear, principiando porque Tegucigalpa es una de las poquísimas capitales que no cuenta con las señales del caso que establezcan una zona de seguridad para el paso de los peatones, principalmente en aquellos sitios más transitados, como acontece en el centro de esta capital. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

"A esta falta de zonas de seguridad, que nada o poco, cuesta trazarlas, se debe a que algunos motoristas irresponsables colorean sus vehículos hasta debajo de los pocos semáforos de tercera mano que contamos. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

"Una hoja con el título de Código y Multa de Infracciones que ha llegado a nuestro poder, nos ha llamado poderosamente la atención por los absurdos que contiene. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

Para el caso, "por estacionar vehículos en la vía pública y no colocar las señales reglamentarias, L 90.00" de multa.... ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

"Preguntamos: tienen obligación todos los choferes de colocar esas señales reglamentarias? Si es así, suponemos que tienen que andar portando señales móviles, es decir, que puedan recogerlas una vez que ponen en movimiento el carro. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

"Por no atender completamente para obedecer la señal de

"pare" o cruzar la señal roja.... L 20.00"; empero, "por adelantarse a otro carro en curvas cerradas o sin certificar de que hay espacio libre adelante para ello L 5.00", cuando a estos choferes, que por lo general son los responsables hasta de accidentes trágicos, les deberían clavar una multa hasta de cien lempiras.... ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

"Quien dese darse cuenta del contenido de esta hoja de Código y multa de infracciones y conocer cómo anda entre nosotros la reglamentación del tránsito, solicite una y se convencerá de las inconveniencias y hasta absurdos de estas multas.... ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

Sobre lo ya expresado por el decano de la prensa nacional, en relación con las múltiples irregularidades que se observan en el tránsito, no sólo de la capital de Honduras sino que en los otros departamentos que como cabe suponer, en lugares más alejados deben caminar peor, vamos a exponer algo que se ajusta a la verdad: una verdad que nos golpea a diario por la forma caprichosa, altanera y abusiva, como algunos señores del tránsito tratan a los ciudadanos honrados y responsables, que son dueños de carro; y con mayor razón, cuando se dan cuenta de que el detenido es miembro activo de la prensa nacional. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

Vallándonos de la denuncia fuerte de EL CRONISTA, vamos a declarar sin ambages, que

(Pasa a la 5ª Pág.)

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferido por las gentes de buen gusto.... ¡RON MOCORONI DEL PAIS.

EDITORIAL

El Sur le ha dado a Honduras dos magníficos Presidentes y hay esperanzas de que le de un tercero

Bien es sabido que la zona Sur del país, tierra de hombres visionarios, dinámicos y emprendedores que se han destacado con sobresalientes caracteres en los diversos ramos de la actividad humana, le dio a Honduras en el pasado dos magníficos Presidentes que marcaron rutas de superación y dejaron obra perdurable en beneficio de la Patria.

Nos estamos refiriendo a Céleo Arias y a Terencio Sierra, cuyas ejecutorias meritísimas al frente de los destinos de la nación se conservan con trazos indelebiles en las páginas de la historia nacional.

En lo que respecta a Sierra, cabe acreditarle la realización de obras tan importantes como la apertura de la Carretera del Sur, arteria vial tan necesaria para enlazar las comunidades meridionales con las del centro del país, así como el decidido y franco apoyo que prestó al incremento de la agricultura en las tierras de promisión de las cuales era originario.

Entre los habitantes de la zona Sur se nota un loable anhelo, una sana as-

piración por llevar al solio presidencial a un ciudadano oriundo de nuestras cálidas y ubérrimas tierras meridionales, en la confianza de que, si se produce la elección para la primera magistratura de ese elemento, hará una administración pública progresista, dinámica y honesta, en beneficio de esta patria digna de mejor suerte y de mejores gobernantes.

El nombre de un distinguido profesional y hombre público, leal y eficiente colaborador dentro del actual Gobierno, se viene mencionando desde hace mucho tiempo como el candidato ideal del azulismo para suceder a OLA en el desempeño de su elevado cargo. Ese distinguido elemento es su-reño y cuenta con muchas simpatías en el seno del conglomerado hibuerense. No vamos a mencionar su nombre, ya que el mismo es de sobra conocido. Y son pocos los que dudan de que sería un magnífico Presidente y de que pasaría a la historia como uno de los mandatarios más progresistas que ha tenido Honduras.

ACTUALIDAD NACIONAL

¿Diálogo Entre Mandatario y Aspirantes....?

Por Francisco Lagos h.

Los aspirantes a la ansiada y raras veces alcanzada silla del Río Grande, al parecer se les quemó la miel, — al decir del refrán—, han lanzado la iniciativa y contraída ésta a que, el mandatario, General López Arellano, tenga un diálogo con los presuntos candidatos y los cuales, en los últimos días han proliferado, muchos de ellos sin contar ni remotamente con la voluntad, entusiasmo y simpatía de los sectores que componen el conglomerado nacional....



Un profesor, insinuó en forma directa a través de una nota, que Monseñor Héctor Enrique Santos, Arzobispo de Tegucigalpa, podía hacer las veces de moderador en el diálogo en referencia, indicando el mismo señor, quienes serían los representantes de las entidades partidistas que asistirían al conclave en referencia. Las intenciones, aunque aparentemente ingenuas, se esconden en ellas afanes de proselitismo, de politiquería barata y de línea especulativa.

Aunque el mandatario bien podía celebrar un diálogo con los aspirantes o posibles candidatos a la presidencia de la república,

creemos que esa clase de insinuaciones están fuera de línea, como dice la muchachada, pues el Poder Central, de sus muchos problemas, ocupa atención especial el problema con el vecino país agresor, problema que está vivo y coleando. El mencionado problema se resolverá cuando se demarcan la frontera y sólo así. Esta es la posición cívica y altamente significativa de las autoridades y de común acuerdo con el pensar y sentimiento del pueblo.

Por eso, la continuidad del Gral. López Arellano, constituye una necesidad. La situación con El Salvador, como se dijo en un

discurso, es sinónima de "guerra estacionaria" con sus consecuencias desagradables, especialmente para nuestra patria, pues las incursiones continúan en despoblados, en aldeas y caseríos de la zona fronteriza, pese al convenio suscrito en San José de Costa Rica, en cuanto a garantizar y sostener "una zona de pacificación", zona que hace apenas pocos días fue alterada por los guanacos.

Sin apoyar continuismos de ninguna naturaleza, creemos que por el momento, Honduras, no está para ir a una justa de autoridades supremas, dada la situación (Pasa a la Pág. 15)

Un Partido y un Gobierno

Por el Prof. Antonio Osorio Orellana

Ya dijimos en artículo anterior que Honduras es un país compuesto por un territorio y una población. Una unidad política y territorial encaminada en estos momentos hacia un mejor destino. Si, dentro de ese todo se destacan agrupaciones humanas, ya como entidades políticas o ya como entidades gubernativas. El Partido Nacional es una de esas entidades, de historia más larga en

sus grandes impulsos de paz, progreso y acción siempre constructiva y, el Gobierno lo entidad que, desempeñando el papel de Administrador de los bienes del Estado y de la Nación para ser más explícitos, busca por medio de su gesta Administrativa y de sus táticos políticos, no solo satisfacer las necesidades que los gobernados exigen sino que situar al país en plano de crédito ante los demás países del mundo. Planes de Partido como Planes de Gobierno no (Pasa a la Pág. 4)

Han Comenzado a Llorar los Chapudos

Por ROMAN ZUNIGA J.



El ciudadano que se mete a político, tiene que aguantar las críticas de sus adversarios, y aquel que se enoja, que se pone a llorar, que se preocupa o se quiere vengar de los críticos (que muchas veces le mientan al político hasta el ser querido que lo trajo al mundo), no puede considerarse como político, sino como un pobre diablo metido en algo que no entiende ni soporta.

Hace muchos años, los chelitos principieron a injuriarme y calumniarme por medio de su vocero Diario El Pueblo, más conocido en Honduras, como el PAPELON DE MENTIRAS del Partido Liberal; en aquel entonces les repliqué con los famosos trancazos que diariamente se publicaban en el Organó de publicidad o de propaganda de EL PARTIDO NACIONAL.

Los trancazos, escritos en prosa y en verso y publicados por la prensa escrita y hablada, puso de correr a los colorados, hasta el punto, que se vieron obligados a retirar las injurias y calumnias que diariamente me lanzaban por su PAPELON, convirtiéndose en simples cobardes, que no terminan lo que empezian, es decir, convencer en aquel entonces al pueblo, que el que escribe, era un traidor al General Carías y al Partido Popular Progresista, que nació no un 8 de julio, sino que

un 11 de junio de 1963 y cuya acta de constitución fue redactada por los Abogados Gonzalo Rivera Castro, Tito Livio Tábora y Román Zuniga J. sin que en ningún momento haya tomado parte el Abogado Zonzo, metido a político y que ya llegó cuando todo lo teníamos hecho.

En aquella fecha se me amenazaba diariamente con anónimos, dirigidos no solo contra mí, sino que contra mi familia y los muy cobardes llegaron hasta el punto de quererme asesinar; así son los infelices, que no saben replicar como los machos, las verdades amargas que se les dice por la prensa hablada y escrita.

En estos tiempos ya principian a llorar los izquierdistas, por las entrevistas ficticias que estoy haciendo a los aspirantes a la Presidencia. (Pasa a la Pág. 4)

"Los Depravados"

Escribe: ULISES VARELA



En las dos últimas décadas se ha proceado dos tipos de melenuos sobre toda la superficie del Globo Terrestre, incluyendo hasta los Satélites de La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. El primer tipo de melenuos está compuesto por los hombres que abrazando un ideal y adversando otro se han alzado a las montañas con el fusil en la mano para después entrar triunfantes a las ciudades o para morir de hambre, de enfermedad o con el cuerpo relleno de plomo, lejos de la civilización; donde no existe ni la más mínima comodidad de la ciudad. El segundo tipo de melenu-

dos está compuesto por aquella juventud descarriada, falta de carácter, llena de complejos sociales, obstinada de la vida, que detesta el estudio y el trabajo. Estos jóvenes depravados, que en su mayoría son droga-adictos y HOMOSEXUALES, no tienen por costumbre el aseo personal; por lo tanto les fascina presentarse ante las demás gente sin bañarse y con ropas hediondas y estrofalarias, que son la representación completa de la locura. Mientras en otros tiempos el hombre trataba de diferenciarse de la mujer lo más que se podía; en esta nueva generación de juventud depravada, al hombre le fascina asemejarse a la mujer lo más que se puede; algunos, inclusive, acostumbran usar cosméticos, perfumes, polvos, cadenas y ropa interior femenina.

POR ESTA RAZON ESTUVIMOS MUY DE ACUERDO CUANDO EL CUERPO ESPECIAL DE SEGURIDAD ESTUVO REALIZANDO LA NOBLE TAREA DE CORTARLE EL PELO A ESTOS PELUDOS INMORALES Y DEPRAVADOS. En los Estados Unidos, que tanto abunda esta plaga de degenerados, el candidato por el tercer (Pasa a la Pág. 4)

De acuerdo con la autorizada opinión del Capitán LUIS ALONSO FIALLOS, sobre continuación en el poder mientras se solucione problema Hondureño-Salvadoreño

Danlí, 3 de junio de 1970.

Periodista Herman Allan Padgett Tegucigalpa, D. C.

Distinguido señor:

Soy asiduo oyente de sus programas radiales, me satisface oírlos por la forma en que los desarrolla.



Me gustaría que le hablara más claro al pueblo, pero a ese pueblo sufrido, e que solo viene a las ciudades a depositar su voto y atrás: y a los políticos de oficio hablarles con la verdad en la lengua, a esos ambiciosos que se llenan la boca diciendo que el pueblo es soberano, cuando ellos mismos saben que no lo es; la palabra "Democracia" sólo existe en la mente calenturienta de esos políticos ambiciosos, que a su amparo quieren escalar el Poder; cómo va haber democracia en un país en donde se le exige al electorado que vote por una candidatura de determinado partido, en donde no puede haber candidatura independiente porque solo los partidos inscritos pueden lanzarla.

Suponga usted que XX desea ser Alcalde Municipal de un pueblo y que cuenta con simpatías en su localidad, tanto en un Partido como en otro, pero no lo lanza ninguno de los partidos inscritos. Cómo hace? Conformarse con el deseo y las simpatías. Será democracia ésta? Habrá Soberanía en el pueblo? De ninguna manera amigo Padgett, La Soberanía y Democracia reside en cuatro o cinco dirigentes políticos de cada ciudad, pueblo, aldea o caserío.

Una docena de políticos ambiciosos residentes en la Capital arreglan el TAMAL y se dirigen al pueblo ignorante para que envíe las hojas para envolverlo. Es Democracia esto? Es soberano el pueblo? Es propiamente pueblo esa pléyade de ambiciosos de Villeda Morales, Rodas Alvarado, Reina Idiáquez, Alvarado Puerto, Velásquez Cerrato, Bográn Fortín, Elvir Rojas y otros? No mi amigo, eso no es pueblo. Pero hablando con toda franqueza, estos señores tienen que arrogarse el nombramiento de representantes del pueblo, porque si a éste se le deja en libertad, qué haría? Sencillamente que no arreglarían ni una fórmula para Municipalidad de un remoto pueblo. En resumidas cuentas amigo Padgett, al pueblo lo dominan: cuatro lagartos de la Capital y dos lagartos de los mejorcitos pueblos de la República, de tal manera que lo que ellos deciden es lo que se hace, y tienen valor de invocar Soberanía del Pueblo y Democracia.

Por allí apareció en una radio el Dr. Villeda Morales, dando normas y orientando al pueblo (dice él) para salir a flote en la presente contienda pre-eleitoral; precisamente lo que él combate, es lo que conviene al pueblo hondureño aunque se resentían algunos liberales. Para no molestar al propiamente pueblo en Elecciones infructuosas y que los resultados nunca son la expresión genuina de las mayorías populares, sino la expresión de la voluntad de los líderes de Tegucigalpa y dadas las circunstancias porque atraviesa la República, lo que conviene decimos, es que el actual Presidente General López Arellano continúe en el Poder por TRES o MAS AÑOS para que pueda dejar definitivamente solucionado nuestro problema con El Salvador. Estamos de acuerdo con la opinión de nuestro buen amigo Luis Alonso Fiallos publicada en EL DIA. Debemos abrir los ojos a la realidad, debemos tomar en cuenta la actuación patriótica de nuestro Presidente, por supuesto que éste era su deber, pero yo le aseguro que si hubiera estado en la Presidencia un José Ramón Villeda Morales u otro civil, quién sabe a estas horas en dónde estuviéramos soportando la BOTA infame de los INVASORES. Del incapacitado ex-Ministro de Economía Jorgito Bueso Arias ni hablar. "Honor a quien honor merece" y punto.

Puede hacer el uso que le convenga de la presente carta. Atentamente.

DIONISIO RIVAS FONSECA
Identidad 4. F. 9. T. VI.

UN PARTIDO Y UN

Viene de la Pág. 5

son otra cosa que puntos de vista que en último momento conclu-

"LOS DEPRAVADOS"

(Viene de la 3ª Pág.)

partido que tomó parte en las elecciones pasadas, Mr. George Wallace, dijo "que si él llegaba al poder, en los EE. UU. no habría peludo de estos que se atreviera a cruzarse por enfrente de su carro, porque esa sería la última vez que lo haría...". Las mujeres que acompañan a estos peludos depravados son todo lo contrario; todas ellas parecen hombres porque usan Blue Jeans, botas, tienen el pelo tan corto como el de los hombres, fuman, beben y manejan motocicleta. ¿Que Dios nos libre cuando esta genticita sea la que gobierne en los tiempos venideros. ¿Cómo irán a ser esos Gobernantes sicodélicos?

Generación inmunda es esta que estamos viviendo ahorita, donde el hombre no está conforme con ser hombre y la mujer no está conforme con ser mujer; por lo tanto, bien merecido estaría para ellos lo que les prometió Wallace; lástima que el hombre no llegó al poder, pues de haber llegado, esa extravagante, haragana y corrompida juventud que hasta es carga peligrosa para la sociedad, la estuvieran viendo prieta....

yen con el bienestar de partidarios, de miembros gobernantes y en definitiva de ciudadanos y pobladores en general. Si, todo eso lo conoce el Partido Nacional y por eso cuando Gobierno no solo se cuida de que el Gobierno se acredite sino que el Partido mantenga sus propósitos fijos en el trabajo y en el bien para las comunidades, esas que en definitiva son las que sostienen Gobiernos y agigantan los partidos.

Para el Partido Nacional nada es más importante que la serenidad con que deben plantearse los problemas nacionales, esos que en manos de Gobernantes también serios y firmes, deben antes que todo y por sobre todo mejorar el nivel de vida de los pueblos sin excluir a ninguno, porque todos contribuyen a que se instauren gobiernos y se sostengan por el concurso de sus contribuciones directas e indirectas. Todo esto aborda en estos momentos el Partido Nacional integrado por hondureños de todas las clases sociales, sin distinciones de castas o privilegios, por lo que, el que es Nacionalista es Nacionalista por los cuatro costados, imposible que claudique, por lo que el Partido Nacional siempre es no solo poderoso sino que insuperable.

Concluimos: Gobierno y Partido Nacional son dos unidades de fuerza indestructibles para el país, por lo que, frente a realidades sus columnas en vez de disminuir se agigantan y prometen al país líneas de progreso cuyos alcances beneficien a todos, sin excluir a nadie porque en Honduras todos son hondureños y como tales tienen derecho a ser beneficiados. Repetimos: eso piensa el Partido Nacional y eso se propone siempre llevar a cabo en bien de los hondureños todos.

Comayagüela, D. C., 17 de junio de 1970.

LA PRENSA EN AMERICA

LA LUCHA POR LA LIBERTAD

La prensa libre atraviesa por una hora difícil en América. A lo largo de los días se van repitiendo las noticias advertidoras de un panorama que se ensombrece en forma creciente, pero acaso la generalidad de las personas sólo recuerda la extensión en la cual predomina la falta de libertad cuando los sitios críticos aparecen enunciados juntos. Esto último es lo que ha ocurrido al difundirse el dictamen final de la Comisión de Libertad de Prensa (SIP). De ahí que en el informe se exprese que "jamás la SIP celebró una asamblea en condiciones tan amenazadoras a la supervivencia de la libertad de expresión en nuestro continente".

Si alguien en nuestro medio desconociera la precisión calificativa ya tradicional de la fecunda entidad periodística interamericana, para valorar la exactitud de sus estimaciones podría bastarle la ceñida descripción relativa a la prensa argentina.

Con respecto a nosotros, se acaba de decir en la reunión de Montego Bay que "muchos diarios ex-

HAN COMENZADO A LLORAR LOS CHAPUDOS

(Viene de la 3ª Pág.)

dencia de la República; que se defiendan los chapuditos o bien que se aguanten, y les hago ver, que en caso de que me ataquen, estoy presto a defenderme, tal como lo hice con los trancazos y hacerlos correr, así como sucedió en aquellos tiempos.

Y le recomiendo al político cobarde, que no aguanta las críticas o defensa de sus adversarios en esa ciencia del saber humano, que se retire mejor de la política, que esta rama del derecho no se ha hecho o existe para manudos.

Y para terminar hay les van estos cuartetos:

Si a político te metes,
no seas un cobardón;
es bueno que me respetes,
por ser instruido y no matón.

Si las críticas no aguantas,
de la política te debes retirar,
con anónimos a nadie espantas,
porque con eso te pueden matar.

El aninonista es un desgraciado,
mal visto por el pueblo catracho,
de todo el mundo es despreciado,
por no portarse como buen macho.

Tegucigalpa, D. C., julio de 1970.

presan libremente su opinión, incluso críticas al gobierno", lo cual es tan cierto como que "también publican declaraciones de sectores opositores sin que ello produzca inconvenientes", pero el ejercicio de esa tarea "depende de la voluntad del gobierno, porque las publicaciones argentinas viven bajo la amenaza de que en cualquier momento se les apliquen las disposiciones del estado de sitio".

El hecho de que la autoridad nacional pueda disponer la clausura de publicaciones o el secuestro de determinadas ediciones deforma sensiblemente el ámbito de la libertad en los términos en que la garantiza la Constitución, según lo prueban las sanciones y las medidas restrictivas cuya anulación pide la SIP al gobierno argentino.

El pueblo con la prensa libre

La correcta estimación de las diferentes situaciones ha obligado a la entidad a calibrar con extrema prudencia las palabras a través de las cuales su gestión puede ser eficaz y persuasiva. Es por eso que a veces insta a un gobierno a adoptar determinadas decisiones en favor del restablecimiento de la libertad de prensa, en otros casos pide, hace un llamado o deplora, según la gravedad de un acontecimiento, en sus posibilidades de una rectificación inmediata.

Desdichadamente, han comenzado a abundar las evidencias dramáticas de que debe manifestarse a un modo rotundo la condenación, es decir, el extremo más desprovisto de margen positivo para lograr un cambio en los procedimientos de los regímenes absolutistas.

Lo que ocurre en Nicaragua, Haití, República Dominicana, Panamá, Paraguay y otros países latinoamericanos configura un cuadro de colores depresivos. En nuestro continente no sólo hay gobiernos que no se atreven a enfrentar a la prensa libre, sino que la combaten.

De tal modo que, el frente de combate contra la independencia de juicio y la fidelidad informativa se ha ampliado. Lo que no podrá quitar fuerzas a quienes luchan por un periodismo prohibido por la libertad. En esa lucha los defensores de los principios más nobles no están solos: sin ninguna duda, los pueblos apoyan su cruzada.

(La Nación, Buenos Aires).

INDICADOR

Director:

SANTOS PEREZ GARCIA

Redactores:

Julio César Rose
Alejandro Flores Morales
Ramiro Fuentes González
Heberto Alemán y Malerba
Carlos A. Ortega M.
Armando Dubón
Juan Ramón Agüero
Memo Arias
Juan Ramón Aguilera Z.

Imp. Calderón

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras, C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus conexiones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden, etc. Hierro de Construcción, desde 1" hasta una pulgada. Surtido duroliros, polyducto desde 1" hasta 4", mangueras de hule desde 2" hasta 1". Ferrería en general, vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales.



De Nuestro Tiempo

Por Blanca Lydia Trejo

I

En una muy sucia Sala de Justicia, el Juez ordenó severo:

- Que pase el reo.
- Cuál es su ocupación?
- Soy cartero, señor.
- Sabe Ud. la pena que la Ley impone por robo?
- Señor, ese día mi hijito ama-

neció muy enfermo, no tenía para la medicina y tomé los diez pesos de una carta...

—Silencio. No le estoy preguntando qué hizo con el dinero. Lo que interesa a la Justicia es el hecho. Por lo tanto tendrá que purgar en la cárcel conforme a la Ley, lo estatuido en los artículos tantos y tantas, fracción...

—Llévenselo —gritó con voz aguardentosa—. ¡Páidos éstos ne-

cesitan un escarmiento! Son sucios, ladrones, imbéciles, holgazanes.... Que pase el siguiente reo....

II

A aquel entierro concurrió la plana mayor de la política, la industria y la banca.

El muerto era un personaje que a su paso por diferentes oficinas de gobierno había amasado una inmensa fortuna en corto tiempo. Simple y llanamente era un ladrón. Se decía licenciado, pero "desstripó" en la preparatoria. Nunca se le vio trabajar, es decir, como trabajan los médicos, los ingenieros, los que tienen alguna profesión. Se apropiaba de ideas y de negocios ajenos, para luego, darse empaque de intelectual o de persona importante. Escurrizado e intrigante, era grosero y despota con los humildes y, como Alejandro Gómez Maganda (I) se arrastraba por los suelos ante los poderosos.

Cierta vez lo vieron a gatas, llevando en sus lomos, a manera de caballo, a uno de los hijos de un magnate de la política. Esa fue siempre la clave de sus éxitos, arrastrarse, arrastrarse....

La prensa dedicó a sus funerales, grandes espacios, de esos que se pagan a precio de oro la línea ágata.

—"Fue un capitán de industria, de una visión poco común". "En política fue habilísimo, todos lamentan su desaparición". "Deja un vacío difícil de llenar". "Era muy estimado". "Era muy talentoso". "Era magnánimo"....

Pero en medio de aquel coro de alabanzas, se alzó una voz, la de una viuda a quien el destacado muerto dejara en la miseria:

—Era un hijo de la tiznada....

—Era un hijo de p....

pre está de parte de la razón y la justicia. Y no es justo que se impongan multas caprichosas, y que quienes las impongan, se expresen así: "Ya que se trata de un periodista, pues pongámole la más gorda". Con ello se da a entender que hay de parte de algunos de esos señores, marcada mala voluntad para los enforzados periodistas, defensores del pueblo y de las causas justas. ¿Cosa más grande en la vida, Chico!

—Pues la nota del día que apasiona, según dicen, al público catracho es la puesta en marcha del Campeonato de Fútbol No Aficionado, que por cierto en muchos aspectos se juega con todas las características de verdaderas "potras".... Por si no lo sabía Ud....

—Se da el caso paradójico o paradojal —como gustéis— de que mientras empleados públicos de menor categoría que verdaderamente trabajan y se ganan el pisto como Dios manda, devengando sueldos de hambre, lagartones encasillados en las ubres

presupuestarias recétanse y cobran fabulosas asignaciones por no hacer nada. Siempre el que tiene más saliva y galillo traga más pinol.... ¿Lo sabía Ud?....

—Vamos a elecciones generales en 1971, se dice por ahí. Pero la suspicaz y alertada ciudadanía —los golpes hacen chichote— mueve dubitativamente la cabeza y sonríe mefistofélicamente ante las afirmaciones de que habrá comicios libres, puros y decentes.... Creemos que esto ya lo sabía Ud, caro lector y amigo nuestro.... ¿O no?....

UNA PLUMA ORIENTADO. RA AL SERVICIO DE LOS (Viene de la Pág. 1.)

do al Gobierno, al pueblo y especialmente a los partidos políticos, a la cordura primero, como base a la unidad de acción después. Todo por el bien de esta dolorosa Madre Honduras que se merece eso y más de sus buenos hijos.

Algunos suponen que se trata de alguien que esconde su verdadero nombre bajo ese SALVADOR seudónimo que ya se está haciendo famoso, respetado y admirado por el elevado espíritu patriótico que pone en sus brillantes artículos.

¿DIALOGANTRE MANDATARIO Y LOS

Viene de la Pág. 3

que confronta con el vecino país agresor, país que un día hizo alarde de unión, de solidaridad y de verdadera confraternidad centroamericana, con el único fin premeditado de descargar la invasión como en realidad la efectuó un trágico 14 de julio de 1969, equivocándose en sus criminales propósitos, pues al ultraje, al robo y a la lesión contra nuestra soberanía y contra nuestra integridad territorial, se antepuso el valor y heroísmo de las Fuerzas Armadas, con el apoyo de la aviación y el respaldo en la retaguardia de todas las clases civiles de nuestra nación. Honduras, no podrá ovidar esa guerra, guerra que se inspiró en el crimen, en la expansión intencionada y el avasallamiento cobardil.

Los políticos de oficio y los nuevos aspirantes a la silla del Río Grande, deben mandar apear se, como dicen los campesinos de Comayagua. La patria no está para menesteres de provincialismo político. Ayudemos al gobierno. Prepararnos para una nueva invasión, debe ser nuestra mejor divisa. Depongamos ambiciones bastardas. La patria debe ser primero. Este debe ser nuestro ideal...

Oríganoslo cuando expresa lo siguiente:

Algunos han dicho que el gobierno es militar. Esto es completamente falso. Si el Presidente es militar eso no ofrece base para considerar de carácter militar al gobierno que preside. Su gobierno es civil como civil fue el gobierno que presidió en los Estados Unidos de América el General David Dwig Eisenhower. Los militares prestan sus servicios en el ramo que les corresponde, donde cumplen las funciones que les asigna la Constitución de la República.

El Presidente López Arellano no está enteramente satisfecho de la conciliación lograda por su gobierno, la que niega, en forma sistemática, pero sin probarlo con hechos evidentes, el partido opositor. Por esta razón el pueblo nunca ha creído el cargo formulado por la oposición. El pueblo está viendo que la maquinaria administrativa la componen personas afiliadas a los dos partidos.

El ideal del gobierno de integración que propugna el Presidente López Arellano no puede considerarse utópico. Ese ideal lo siente, lo quiere, lo expresa y lo difunde el pueblo. El soberano quiere paz, comprensión, seguridad, confraternidad, para trabajar, para educar a sus hijos, para vivir mejor, para desarrollar los recursos de la nación. Estos propósitos se malogran con una vida política envenenada por los odios entre liberales y nacionalistas, atizada por los sectores extremistas que les encantan estas situaciones anárquicas para buscar sus fines antidemocráticos, destructores de las instituciones republicanas.

Ese querer popular, que es el querer de nuestro Presidente López Arellano, no puede ser menospreciado ni subestimado por los dirigentes de nuestros partidos políticos. Ellos deben recoger y calozar lo que quiere el pueblo para instaurar el gobierno de integración, no con bases débiles y frágiles, sino sobre fundamentos

—Y LOS GUANACOS? LOS GUANACOS SE ENSUCIA.

Viene de la Pág. 1

sinado y devorado por el otro grupo de combatientes, antes de que los emisarios hubiesen podido entregar el mensaje....

Con toda seguridad, así debieron haber procedido nuestros tatarabuelos de Cromagnon o Neanderthal.... ¡Ah, Fabio! Pero los pipiles de la Era Atómica: los pipiles que, a lo peor, no se han dado cuenta de que tres héroes norteamericanos ya han violado la virginidad de la Luna, esos pipiles imbecilizados por largos años de sojuzgamiento, desconocen totalmente las prácticas que, hace millones de años, realizaban nuestros antepasados, que apenas habían empezado a adoptar la vertical humana.

Porque los pipiles no han respetado el *cese del fuego* ordenado por la Organización de los Estados Americanos; porque los guanacos, continúan, durante las veinticuatro horas del día, agrediendo a nuestros pueblos fronterizos, y robando ganado, gallinas, gatos y chuchos....

La Diplomacia es la aplicación de la inteligencia y el tacto a la dirección de las relaciones entre los Gobiernos de Estados independientes. Honduras ha cumplido con ese precepto. ¿Y los guanacos? Los guanacos se ensucian en Washington, y seguirán ensuciándose en todas partes.

Nosotros estamos de acuerdo con el Gran Alejandro en que los guanacos seguirán ensuciándose en todas partes. Pero para el arreglo del problema hay necesidad de pláticas proclives a los arreglos y entendimientos del caso. ¡El diálogo, cielo santo! No in-

sólidos, invulnerables, escritos con suficiente especificación y claridad en una nueva Constitución de la República, la que además debe estructurarse, en otros aspectos, acorde con las exigencias contemporáneas que plantea la nación en el orden económico, político, social y cultural.

El pueblo lo pide porque él es el mandante, el verdadero soberano. Por eso exige, con justo derecho, la convocatoria de la Asamblea Nacional Constituyente, en esta hora que es la hora del cambio, para que Honduras avance, con pasos más largos y más rápidos, hacia su desarrollo integral, proceso que ya está en marcha con el esfuerzo compartido del gobierno y de la comunidad nacional.

COSA MAS GRANDE (Viene de la 2ª Pág.)

se supone que las autoridades están única y exclusivamente, para aplicar la ley; pero no a pasar sobre la ley para imponerle a los que se supone que han incurrido en faltas de tránsito, las multas más gordas, por las faltas más leves, por la razón ya explicada, de que el infractor sea miembro del periodismo nacional. Algo que bien nos viene a dar a entender, que el garrote siempre ha estado y sigue estando contra la idea que es luz y contra los "Chicos de la Prensa" que no tienen otro pecado, que gritar al pueblo las verdades que ponen al desnudo ciertos antojadizos castigos, por el simple hecho de pertenecer al gremio honorable y responsable de los hombres de pensamiento, que sirven para orientar al pueblo y para defenderlo con calor, cuando la arbitrariedad, hoy rebotando fierrosamente, golpea al más pobre de los hondureños. ¿Cosa más grande en la vida, Chico!

Conocemos bien al Coronel Luis Aguilar. Es un ciudadano amigo del pueblo, siempre de parte de los humildes a veces maltratados sin razón válida. Sabemos que estas cosas no le agradan, pues es un hombre que aunque ha llegado muy alto, no pierde su bondad y mansedumbre. Por eso extrañamos que sucedan las anomalías que denunció EL CRO-NISTA, y que nosotros hemos tomado porque sabemos que el decano de la prensa nacional, siem-

porta que nuestros delegados tengan que presentarse con pañuelos perfumados por temor a las heidiondas ensuciadas.... Recuerdese "que así como la anemia debilita nuestro organismo, la "emergencia estacionaria" está debilitando hondamente nuestra querida Madre Honduras

DRIVE-IN

"SHELL PANAMERICANO"

En la salida a San Marcos de Colón y con nuevos y expertos arrendatarios. Amplia pista para estacionamiento de vehículos. Comidas corrientes y a la carta, conforme menú correspondiente. Sandwiches de jamón, queso, pollo, mortadela y otros sabrosísimos bocadillos. — Toda clase de bebidas con sus sabrosísimas coquitas. — Ambiente de orden y atención esmerada.

¡Todo nuevo y con un inmejorable servicio! Servicio a toda hora del día y de la noche. ¡DRIVE-IN SHELL centro de alegría, buen gusto y felicidad!

Ola de Corrupción Azota a la Humanidad

De esto no cabe la menor duda. El vicio y a corrupción se han erigido de un tiempo a esta parte en amos y señores de una humanidad descontrolada y que al parecer ha perdido del todo el equilibrio y los estribos. O lo que es lo mismo, el sentido de la responsabilidad.

Aquí mismo, en Honduras, los avances tentaculares del vicio se hacen notar en sus más variadas manifestaciones. Y hasta en los mismos centros donde purgan sus delitos cientos de personas caídas en desgracia, el vicio y la corrupción más degradantes campear por sus fueros, como es el caso de la Penitenciaría Central, que en estos días ha dado la campanada en materia de escándalos mayúsculos. Campanada que de nada ha servido porque parece que todo sigue igual o peor, ya que en este desventurado país, a quienes se sanciona, es a los buenos.....

Los países considerados como los más avanzados y civilizados suelen ser, por rara paradoja, los más castigados y roídos por el cáncer maligno de la degeneración que mina a sus habitantes.

Para el caso, ahí tenemos a los Estados Unidos de América, donde se producen con escalofriante frecuencia los ejemplos más increíbles de corrupción, no solamente entre la gente adulta sino que —¡asómbrese el lector!— entre la población infantil de tan poderosa y superdesarrollada nación.

No hace mucho y suscrito por Armando Camacho, tuvimos oportunidad de leer un revelador artículo sobre el crimen organizado en Norteamérica e intitulado "NIÑOS DROGADICTOS".

Entre otras cosas dice Camacho: "Fueron dispersados por los Estados Unidos quince corresponsales y colaboradores de Tíme para escribir la estrujante crónica de la niñez norteamericana y su afi-

ción a la heroína.

El niño en realidad, es la perfecta víctima. No hay chaval que resista un desafío cuando se pone en duda su hombría. Entre la niñez y la adolescencia en los Estados Unidos, hay un mercado magnífico. La mayoría siempre tiene algún dinero en el bolsillo.

Veamos por qué los traficantes pueden organizarse en forma tal que ninguna autoridad policial logra tocarlos: Un kilogramo de morfina-base, en Turquía, se vende a 350 dólares. En Francia, al ser refinado y convertido en heroína, su precio sube antes de ser diluido, a 8.000 dólares..... Ya cuando un niño es un drogadicto, poca influencia ejercen las películas y demás programas preparados en la escuela..... No sin razón, los negros señalan que los blancos están pagando por su propio pecado. Hace ya muchos años que los niños negros de Harlem han estado expuestos a la heroína. Los negros sostienen que quienes fomentan el uso de la heroína son bien conocidos de la policía y que pagan bien por su inmunidad. Agrega la población de Harlem que ahora que los niños blancos también empiezan a ser víctimas de los hampones, los políticos empiezan a preocuparse".

De lo anteriormente transcrito puede el lector deducir cómo andan las cosas en ciertos países superdesarrollados.... que preocupados por tantos problemas internos y externos, y tantas acechanzas, parece ser que se hacen un poco de la "vista gorda" en el asunto de las drogas, pues podrían remediar un poco el problema del exceso de población, haciendo que hasta los niños se enfermen para que dejen el campo libre a otros niños que también buscarían en esos estupefacientes un "escape" al otro barrio.....

ba tramando una burla al pueblo, a sus derechos y convicciones, en abierta oposición a las leyes y a la democracia.

Todos sabemos que así se expresaba el pueblo hondureño, que nunca ha creído en la democracia ni en los parteros que la echaron al mundo. Los excépticos y desconfiados, haciendo la mala señal, que consiste en meter el dedo gordo entre el índice y el del centro, decían, moviendo la cabeza negativamente: A OTRO CHUCHO CON ESE HUESO!

Qué dirán ahora, preguntamos, los que no confiaron en la palabra, mejor dicho, en el ofrecimiento del Señor Presidente, sobre que tendríamos elecciones en el año próximo, y que éstas, (aunque muchos todavía no lo crean) serían tan libres y democráticas como las de Costa Rica?

El General, nos place repetirlo,

Palabras del Presidente de la República Gral. Oswaldo López A.

(FRAGMENTOS)

Consta ante Dios y ante la opinión internacional que ni las esferas gubernamentales ni el pueblo de Honduras desearon o provocaron jamás los desgraciados incidentes que finalmente nos arrastraron a un conflicto armado con la nación salvadoreña, imponiendo a las poblaciones de ambas Repúblicas un doloroso tributo de sangre.

Haciéndose culpable de un crimen que la historia no le perdonará jamás, el Gobierno de El Salvador agredió al pueblo hondureño a mansalva, con inhumana y fría premeditación, y todo esto sin previa declaración de guerra, sin que hubiera intervención de nuestra parte la menor provocación, con un exceso tal de alevosía, que el régimen de aquel país se ha hecho responsable ante América y ante el mundo entero, de haber fraguado un nuevo DIA DE INFAMIA, cubriendo de ignominia los anales centroamericanos.

Resistiendo los embates de un invasor varias veces superior en número, nuestros soldados han sobrepasado todos los límites del coraje; nuestros jóvenes aviadores se han cubierto de gloria y nuestro pueblo, unido en un solo y fervoroso anhelo de libertad y sacrificio, ha brindado al mundo evidencias tan hermosas de un patriotismo tan ardiente, tan profundo, y desinteresado, que para él sólo encuentro yo el calificativo de excelso.

Sé, queridos compatriotas, que

ha cumplido su palabra. Esa noticia es divulgada por todas las comunidades del país con entusiasmos, respeto y cariño al Gobernante que ha demostrado que sabe hacer honor a la palabra empeñada, que, como lo han engañado tanto, ya ni en la paz de los sepulcros creía. Su nombre es pronunciado ahora con cariño en todo el ámbito nacional. Y los corazones de los hondureños, muy agradecidos, se cuadran con resolución de sacrificio, alzan la mano derecha hacia la frente y en postura militar, expresan con lágrimas en los ojos: ¡FIRMES, MI GENERAL!

Ha llegado, pues, el momento tan ansiado en que gobierno y pueblo, por la gracia de Dios y del General López Arellano, se identifiquen tan estrechamente que ya forman un solo cuerpo con un solo ideal: ¡HONDURAS PARA LOS HONDUREÑOS!

todos vosotros os hacéis partícipes del dolor inenarrable que me embarga, ante la sangre derramada por nuestros heroicos soldados y ante las penalidades sufridas por tantos sectores de nuestra población civil. Sin embargo, nuestra pena y nuestra aflicción por los caídos adquieren un elevado contenido espiritual, hasta convertirse en legítimo orgullo de toda la nación, por la certidumbre de que Honduras sigue siendo cuna de héroes y semillero de invencibles paladines.



Gral. López Arellano

Tengo razones poderosas para pedirnos que esperéis con optimismo y confianza los días venideros. Conozco perfectamente que ningún hondureño ha flaqueado en la hora de peligro. Sé igualmente que ninguno de nosotros vacilará en arriesgarlo todo, su vida, sus comodidades o sus bienes, siempre que surjan nuevas amenazas contra la soberanía de la República, contra la integridad de nuestro territorio o cuando se vean en peligro la seguridad de nuestros hogares, de nuestros campos y ciudades.

Al celebrar el restablecimiento

NO MAS PLUMAS INCENDIARIAS CONTRA EL SALVADOREÑO DE LA PÁG. 1

tán arreglando bien. Grandes líderes de América y respetables e idóneos Organismos Internacionales, tienen en sus manos, puras y fraternales, la misión de apagar los rescoldos que hapan quedado, y sembrar en esos campos regados con sangre, sangre de hermanos, las rosas blancas de la sinceridad y los claveles rojos de la simpatía y el cariño, bien sentidos y entendidos.

Son los intelectuales, especialmente los periodistas en acción, los que pueden hacer mucho y soldar lo que se había desprendido y fortalecer lo que se había debilitado; es decir, el abrazo y comprensión de dos pueblos que nacieron para ser hermanos y mar

de una paz que ha dejado incólumes la soberanía, la integridad territorial y el honor de nuestra República, confío con igual fervor en que uno de nuestros frentes de lucha no se desmovilizará nunca, tal es el de este espléndido y esperanzador movimiento de Unidad Nacional, cuyo auxilio será vital en los días venideros, y que hemos visto surgir en los instantes cruciales en que la Patria, alzada sobre su pedestal soberano, nos ha dicho con palabras de eterna resonancia: un soldado en cada hondureño y en cada soldado un héroe.

char juntos por los caminos amplios de un centroamericanismo que lo llevamos en la sangre, y a los cuales, la sombra e ideales de Morazán, los va a cobijar en día menos pensado.

Centroamérica necesita paz. Necesita trabajar con amplitud para alcanzar las metas elevadas que la harán salir del subdesarrollo. Nada de inquietudes, temores, zozobras y zancadillas de ninguna clase. Debemos mostrarnos al desnudo, los unos y los otros, para que ambos podamos ver la limpieza de los corazones que van a volverse a sentir hermanos, y ojálá sea, por toda una eternidad. Vivamos como hermanos; es decir, como gentes civilizadas. Los golpes y alaridos de la caverna, tienen que quedarse atrás. ¡Así sea!

EL GENERAL OSWALDO LOPEZ ARELLANO, HAY QUE (Viene de la Pág. 1)

corazón del Jefe de Gobierno.

Cuando hizo tal ofrecimiento a don Pepe Figueres, el Galleguito, nadie le creyó. Y menos el Partido Liberal que está hoy en la oposición. Eso, se decía en las calles, parques, oficinas públicas y privadas, embajadas, colegios, sindicatos, etc., no podía ser cierto, y menos con los rumores crecientes de que la maquinaria oficial esta-

"NUEVA ERA" circula en todo el país pero especialmente cubre las comunidades del maravilloso sector sureño, Choluteca y Valle. ¡No lo olvidel

Señor Ganadero... Aquí Está RODY SAN!

El auxiliar más poderoso para el alimento de sus vacas y sus toros sementales. RODY SAN vuelve más vigoroso al toro y hace que la vaca produzca más leche. Se vende en bolsas plásticas muy resistentes de 100 libras, a L 5.50 cada una. Modernice su industria lechera, así como su engorde de reses, alimentándolas con RODY SAN, el alimento concentrado que hace milagros. Lo produce y lo vende el ampliamente conocido industrial del Sur, Don Francisco Rodríguez A., siempre vigorizando la economía del Sur.